
Партийное
собрание

30 ноября в 15 часов 45 
минут в актовом зале кор
пуса «Г» состоится открытое 
партийное собрание институ
та. 8  повестке дня: инфор
мация о работе парткома 
(Программа действий комму
нистов на 1990 г.), доклад
чик — секретарь парткома 
В. И, Темных; организацион
ный вопрос; итоги дискуссии 
о демократизации внутри
партийной жизни, докладчик 
— член парткома Г. Н. Ли- 
маренко.

ПРОБЛЕМЫ 
МОЛОДЫХ

4 октября состоялся пле
нум Октябрьского РК КПСС, 
который обсудил актуальные 
проблемы работы' партийных 
организаций района с мо
лодежью в современных ус
ловиях.

Если кто-нибудь из вас, 
посмотрев на дату, усмех
нется и скажет в адрес ре
дакции: «Спохватились!»,
то • будет совершенно не 
прав. Пленуму суждено сох
ранить свою актуальность 
еще на очень 'Долгое время 
— слишком уж много нако
пилось молодежных проблем, 
о разрешении которых ой 
как нескоро удастся отра
портовать.

Пленум подал сигнал ком
мунистам района: пора за
сучить, рукава. А чтобы бы
ло понятно, на каких фрон
тах должно разворачиваться 
действие, приведем выдер
жки из доклада секретаря 
РК КПСС Л. В. Токмако

вой, открывшей пленум. 
Это неприглядные факты, но 
неравнодушному человеку 
они скажут о многом.

«Молодые люди — чет
вертая часть населения на
шего района. Нет такой сфе- 
оы, где бы не скопились и 
не требовали своего разре
шения молодежные пробле
мы- Возьмем прежде всего 
сферу экономики и труда. 
3/4 ' молодых рабочих по 
разным причинам увольня
ются .с предприятий, меня
ют первоначальную профес
сию.. В среднем каждый тре
тий молодой человек меня
ет место работы в течение 
первого года. Каждый пятый 
молодой рабочий не счита
ет себя хозяином предприя
тия и поступает не по-хозяй
ски (не экономит сырье и 
материалы, разбазаривает 
социалистическую собствен
ность). В последние годы 
снижается место и роль 
молодежи в научных учреж
дениях. Как никогда, низок 
удельный вес молодежи сре
ди старших научных сотруд
ников. К тому же кто преж
де всего оказывается за 
бортом при сокращении шта
тов? Молодые люди, еще не 
успевшие получить высокую 
квалификацию. Появились 
проблемы при приеме на ра
боту выпускников учебных 
заведений, в высокой степе
ни страдают женщины, вос
питывающие малолетних де
тей. Не могут школьники и 
студенты найти удовлетворе
ния своему разумному жела
нию трудиться в дни кани
кул (вне ЛТО, ТОС и ССО).

Особая статья — социаль
ное продвижение молодежи. 
В верхнем эшелоне руко
водства в районе ситуация 
выглядит таким образом: из 
358 руководителей организа
ций и учреждений только 1 
в возрасте до 30 лет, 12 — 
до 35 лет.

Самой -острой социальной 
проблемой является жилищ
ная. В среднем по району 
срок получения квартиры мо
лодой семьей составляет

3—15 лет, причем на улуч
шение жилищных условий по
ка практически не влияют 
результаты труда. Более 20 
тысяч молодых людей живут 
в общежитиях, их в районе

(Окончание на 3-й стр.).

П р о л е т а р и и  всех ст р а н , соединяйт есь!
/'

П О Л И Т Е Х Н И К
ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВАКОМ И ПРОФКОМОВ КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

Газета основана в 1964 г. № 31 (898) Среда, 29 ноября 1989 г. Цена 2 коп..

15 ноября в актовом зале 
корпуса «Г» проходила от
четно-выборная студенческая 
профсоюзная конференция.

Председателем профкома 
студентов избран Сергей 
Цыпленков, студент МТФ. 
Избран новый состав проф
кома студентов в количест
ве 17 человек. Принято по
становление отчетно-выбор- 
-ной профсоюзной конферен
ции студентов.

VI пленум ВЦСПС опре
делил пути перестройки ра
боты профсоюзных органов. 
Это отказ от всех не свой
ственных профсоюзам функ
ций и направление всех
усилий на защиту и отстаи
вание законных интересов 
трудящихся. Сильнее зазву

чали на пленуме, да и в 
стране, студенческие проб
лемы. Создана Ассоциация 
профсоюзных организаций

В профкоме 
студентов

студентов вузов, закончил ра- 
брту в Москве Всесоюзный 
студенческий форум.

На фоне общего повыше
ния активности студентов в 
стране в нашем институте 
их . активность нахо
дится на низком уровне. 
Профком и профбюро не 
стали пока подлинными за
щитниками интересов и прав 
студенчества. Сейчас, как 
никогда, возникла необходи
мость объединить свои уси
лия всем студенческим орга
низациям в борьбе за права 
студентов.

В связи с вышеизложен
ным профсоюзная отчетно-

выборная студенческая кон
ференция постановляет:

1. Признать работу проф
союзного комитета удовлет
ворительной.

2. Отчет ревизионной ко
миссии утвердить.

3. Поддержать предвыбор
ную платформу профкома 
студентов.

4. Определить главное на
правление работы профкома 
— отстаивание интересов и 
прав студентов'во всех сфе
рах их жизни.

5. Начать работу по под
готовке соглашения с адми
нистрацией, учебного заведе
ния, включающее конкрет
ные мероприятия по улуч
шению условий учебы, тру
да, быта и отдыха студен
тов.

6. Организовать при проф
коме юридическую консуль
тацию для студентов.

НЕДЕЛЯ СОВЕСТИ
В Неделе совести и скорби по безвинным жертвам 

сталинщины, которую проводили формальные и нефоо 
ма.-.ные организации города Красноярска, принял участие 
и наш институт. Абонемент художественной литературы 
библиотеки подготовил обзор литературы и пригласил на 
встречу со студентами писателей А. Щербакова и В. LLU 
нина.

Владимир Яковлевич Шанин рассказал о том, какими 
совестливыми и вольными людьми были сибиряки. Под 
тверждают это документы Красноярского архива, с ко 
торыми он сейчас работает в связи с написанием книги, 
посвященной детстзу и юности В. Сурикова.

Впервые в институте выступал поэт Александр Илла
рионович Щербаков. На прощание в нашем альбоме ок 
оставил следующие строки:

«Дорогие друзья, желаю вам дожить до тех времен, 
когда за «Неделями» последуют «Века совести», как и 
было когда-то на нашей святой Руси».

Инициативу библиотеки в связи с Неделей совести 
поддержали Юрданова В. Н. (студенческий профком), 
Томкус К. П. (кафедра истории), Синицинэ Т. П. (кафед
ра философии;. Пфаненштиль И. А (партком). Спасибо 
им Я', это.

Г. ФАДЕЕВА, 
зав. отделом библиотеки.

«Тяжело давался Кондрату колхоз», — помните, наверное, из «Поднятой целины»? 
Говорим без иронии. Это к тому, что постижение нового обычно сопряжено с трудно
стями, для одних меньшими, для .других большими.

Вы учитесь, каждый день для вас — шаг в неизведанное. Не нёдо лениться сделать 
этот шаг. Больше шагов — длиннее путь, интереснее жизнь.

Активнее, друзья, шибче, веселее. Пусть интерес к ^познанию будет вечным вашим 
спутником.

НА СНИМКЕ: преподаватель кафедры высшей математики С. Н. СЬетлакова со сту
дентами группы Т-78-1.

Фото А. ШОСТАК

На кни кную  

п о л к у

Вниманию студентов и 
преподавателей!

В читальном зале |\|» 1 
(ауд. «Г» 274) созданы те
матические картотеки и ор
ганизованы выставки литера
туры.

«.Управление производством 
на современном этапе».

Литература, представленная 
на выставке, поможет студен
там при написании рефера
тов, при подготовке к заня
тиям. Вам помогут- подо
брать литературу, освещаю
щую вопросы: стиль и ме
тоды руководства, этика слу
жебных отношений, культура 
руководителя, маркетинг, пол
ный и региональный хозрас
чет, новые формы хозяйст
вования.

Сегодня, как никогда, важ
ны роль и позиция каждой 
отдельной личности. Как пе
рестройка доходит до масс, 
до каждого человека? Как 
участвовать в этом процес
се? Что такое личность, что 
формирует ее позицию, ком
петентность, культуру? От
веты на эти вопросы и про
пагандист, и студент могут 
найти в материалах выстав
ки литературы «Перестрой- \ 
ка и личность». I

Продолжаем обсуждение 
открытого письма студентов 
М ТФ.

НАШ родной КрПИ за 
свою 33-летнюю историю 
вырос в крупнейший вуз Си
бири. Его около 50 тысяч 
выпускников работают во 
всех уголках нашей Родины 
и далеко за пределами стра
ны. С 1956 года выросла и 
окрепла материально-техни
ческая база нашего институ
та.

Нр, к сожалению, мы, ве
тераны труда и войны, с го
речью замечаем снижение 
уровня общечеловеческой 
культуры.

Несмотря на известный 
приказ, ректора о запреще
нии курения в помещениях- 
института,, заядлых куриль
щиков, в том числе и моло
дых студентов в возрасте 
17— 18 лет, мы можем встре
тить не только в туалетах, 
где во время перекура мож
но вешать топор, но и в ко
ридорах, лабораториях и дру
гих местах. При -этом, как 
известно, наносится непопра
вимый вред как самим ку
рильщикам, так и окружаю
щим их людям.

К сожалению, зачастую в 
обыденной жизни многие 
молодые наши коллеги-сту
денты засоряют великий рус
ский язык матерщиной, нэ

За высокую 
культуру

обращая внимания на окру
жающих. На грустные мысли 
наталкивает и наблюдение за 
поведением студентов в об
щественном транспорте.

Беспокоит нас, ветеранов 
труда и войны, рост пьянст
ва в общежитиях, превраще
ние дискотек в вечеринки с 
применением алкогольных 
напитков- На наш взгляд, 
пришел черед коренной пе
рестройки во всех сферах 
деятельности' нашего обще
ства, и коллективу КрПИ на
до по-настоящему взяться за 
повышение общей культуры.

А поэтому, обращаясь ко 
всему коллективу института, 
мы вносим следующие пред
ложения.

1. Всему многотысячному 
коллективу студентов, препо
давателей и сотрудников 
КрПИ повернуться к этим 
проблемам лицом и засучив 
рукава взяться за дело.

2. Обеспечить строжай
шую самодисциплину' по 
ликвидации курения в стенах 
КрПИ. Ни одной затяжки з 
туалетах, коридорах, лабора
ториях!

3. Старшие коллеги, пре-
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Юбилеи, видимо, затем и 
отмечают, что можно оста
новиться, оглянуться и по
думать о пройденном пути. 
Нашему «Политехнику» чет
верть века! Много это или 
мало?

Но дело, разумеется, не в 
числе. Я вот подумала: 
каждому, кому приходится 
постоянно выносить на об
щественный суд результаты 
своего т)эуда, известно, как 
это нелегко и как тревожно. 
А когда твое детище чита
ют и обсуждают сотни, а 
может, даже тысячи людей?

Удовлетворены ли мы сво
ей газетой? Центр по изуче
нию общественного мнения 
института, проведя социоло
гические исследования по 
проблемам внутривузовской 
жизни, изучил вопрр-с от

носительно удовлетворенности 
работой средств массовой 
информации. Результаты лю
бопытны. Нет. не все сто 
процентов выражают востор-

подаватели, обслуживающий 
персонал должны стать при
мером в 'этих делах.

4. АХЧ совместно со стро
ительными подразделениями 
института, деканатами, долж
на выявить «места бескуль
турья» и взяться за их об
лагораживание во время те
кущего капитального ремон
та.

5. Ни один случай куре
ния в помещениях КрПИ, 
матерщина, пьянки не долж
ны оставаться без последст
вий: замечаний со стороны 
преподавателей, студентов- 
старшекурсников. Случаи на
рушения правил поведения 
в КрПИ должны стать пред
метом обсуждения во всех 
наших общественных орга
низациях.

6. Парткому, профкому ко
митету ВЛКСМ, партбюро 
факультетов необходимо 
поднять уровень наглядной 
агитации, направленной на 
борьбу с . бескультурьем, 
пьянкой, курением. Сделать 
ее предметней, боевитей, це
ленаправленней.

7. Ввести в систему идей
но-воспитательной работы 
общественных организаций 
беседы и лекции о вреде 
курения и употребления ал
коголя с приглашением луч
ших ли тр о в . края. Устраи
вать выставки плакатов, ки-

. ги по поводу работы «По
литехника». Но ведь 80% 
высказали удовлетворение, а 
это внушительная цифра. 
Нам ясно, конечно, что ка
чество газеты и эффектив
ность работы редакции мож
но существенно повысить — 
совершенствованию предела 
нет. Но для этого требует
ся прежде всего наша об
щая активность. Наверное, 
газета могла бы стать бо
лее сильным глашатаем нужд, 
проблем, забот людей. Ви 
димо, нужно работать в на
правлении большей гласно
сти, демократизации обще
ственной жизни института. 
Следовало бы усилить студен
ческую трибуну, пусть моло
дые голоса зазвучат ярко и 
содержательно. Да мало ли 
что еще?

Но сегодня — праздник. 
И я от всей души желаю на
шему юбиляру и его созда
телям успехов на избранной 
стезе.

В КОВАДЕВИЧ, 
руководитель ЦИОМ.

РЕЗОНАНС
нолектории.

8. Спортклубу, кафедре 
физвоспитания института 
добиваться щ своей работе 
широкого привлечения сту
дентов и сотрудников ин. 
ститута к занятиям физкуль
турой и опортом разнооб
разными методами с уче
том опыта передовых вузов 
страны.

9. Администрации и проф
кому института решить воп
рос об улучшении движения 
транспорта в районе Студ- 
городка.

10. Учебному отделу со
вместно с бюро расписаний 
планировать занятия по воз
можности с меньшим коли
чеством переходов из кор
пуса в корпус.

11. На лекциях, лабора
торных занятиях преподава
телям проводить воспита
тельную работу.

12. Комиссии по спортив
но-оздоровительной работе 
при профкоме института при
ступить к разработке мер 
морального и материального 
поощрения студентов и со
трудников КрПИ, ведущих 
здоровый образ жизни.

Обращение принято на со
вете ветеранов труда и вой-- 
ны, 23 ноября 1989 г.

3. ПОГОРЕДОВ,
председатель совета вете
ране»
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Маленькое чудо
значимость и признает его 
взгляды, нормы (распростра
няемые, в частности, и газе
той) своими,

НАШЕЙ газете четверть 
веко. Эти заметки должны ме_нт-_ 
были появиться на полосе ме
сяц назад, но — пусть чи
татели нас простят — жизнь 
в октябре была столь насы-

Но, и это не секрет, удру- юс. Нужны ваши голоса,
чает все же политическая, Многоголосье. И каждый
гражданская безынициатив- пусть будет услышан!
ность, пассивность нема- R из Т0Х KTQ еерит в 

|лои части студентов ® силу печатного слова. Хочу,
последние годы большин что8ы в нее поверили скеп-
ства. Заказываешь. напри- 
мер, кому-то материал. Ак- 

У каждого средства мае- ТИВные авторы сразу заду- Меня и моих коллег очень 
совой информации свои Мываются над существом во- порадовала цифра 80: такой 
задачи. Главное для много- Проса и при любой загру- процент опрошенных центром
тиражной газеты — освещать женности прикидывают: име- общественного мнения (см.
внутреннюю жизнь коллекти- Ют ли они право промолчать, заметку В. Т. Ковалевич) 
ва, участвовать в формиро- ПИШить читателей информа- удовлетворен уровнем наше' 
вании взглядов, мнений лю
дей относительно данной ми
кросреды, Воздействие на 
личность будет тем глубже, 
чем больше она связана с 
коллективом, ощущает его 9ИИ по конкретному поводу? го издания. Но двадцать про. 
энэчимость и признает его йное с «несознательными?/: центов не дают покоя. Мр-
взгляды, нормы (распростра- первым делом они ссылают- жет быть, это претенциозно,

ся на нехватку времени, за- но я хочу, чтобы эта цифра
груженность. стремилась к нулю.

Конечно, это веский аргу- Как угадать, что не уст- 
Но ведь и у других раивает эти двадцать про

времени в обрез. Так что центов? Может быть, они и
отговорки такого рода я газету не читают? Комитет
часто отношу к необязате- комсомола более года как

. льности Написать дважды в устранился сначала от дос-
щенной (отчеты выборы Г°Д в свою газету и по дол- тавки, а затем и от распро- 
встречи конференции авто- rv. и по совести — не та- хранения газеты. Чтобы раз- 
ры ставят важные проблемы кое ?ж трудное дело. В кон- рушить стереотип: «сами пе- 
торопят), так что при- L's концов, неопытным сту- чатаем, сами доставляем, са- 
шлось о'гложить свой празд- Аеч?ам не обязательно бра- ми читаем» (так мы шутим в 
нИК . ться за перо: наши коррэс- редакции), теперь сами раз-

К газете в нашем институ- пондентки им с радо- носим номера газет по об- 
те давно привыкли Считают стью помогут изложить то, щежитиям. факультетам, от- 
ее выход в свет чем-то са- что их волнует. Только при- делам. Из-за дефицита бу- 
мо собой разумеющимся А дитэ в редакцию и расскажи- маги пришлось временно 
для меня это всякий раз' ма- те. уменьшить тираж на 500 эк-
ленькое чудо; {столько труда. Растерянность многих пе- земпляров. Очень жаль по-
усилий собранности она тре- рерастает в сплошное ожи- траченных денег и труда, хо- 
бует. Й к тому же, «прожо- дание: вот пройдет сьезд, чется, чтобы каждый номер 
ра»: еженедельно литсотруд- сессия, форум.,., и все изме- был прочитан, и не одним че- 
ник должен сдать строк на нится. А все и меняется. Ме- ловеком. 
целую полосу. Впрочем, это няются взгляды, установки, Много добрых слов в ад- 
азбучные истины. А нам, не- условия, меняемся мы сами, рес редакции мы слышим от 
смотря на адаптацию кол- Давно в редакции отказались читателей. Хоть и юбилей- 
лектива, хочется всякий раз от заавторства, не пытаемся ные это заметки, но пусть 
его чем-то изумить, порадо- по-своему изложить фак- не сложится у вас преврат- 
вать, чем-то поразить вооб- ты. приводящиеся в письмах Ного представления о нашей 
ражение. И надо сказать, за читателей. Это исключает ни- самокритичности; редакция 
12 лет работы мне не при- вэлированиз газеты, она уже всегда чувствует себя в 
ходилось сталкиваться с не- не кажется написанной од- неоплатном долгу перед чи- 
пониманием в том смысле, ним человеком. И газета то- тателями. Поэтому еще раз 
что всякий, имеющий какое- лько бы выиграла, если бы просим не отмалчиваться, 
то отношение к газете, соа- ее хозяева. —  студенты вы- преодолеть психологический 
сем уж нз осознает сложно- шли из подполья. Нужен не барьер и открыть дверь 
с:ти ее производства. один, хоть и правильный, го- в аудиторию «Г» 303. По

верьте, здесь вам всегда 
рады. Ведь мы трудимся ра
ди ваших горестей, проблем 
и забот. Давайте -решать их 
сообща!

В последнее время (тьфу- 
тьфу) досадных ошибок, тех
нических, разумеется, стано
вится меньше: молодые сот
рудницы набираются опыта, 
на себе испытали весомость 
и значимость газетного сло
ва. Я верю, что общие уси
лия помогут и нам, и чита
телям сделать «Политехник» 
поистине необходимым ору
жием перестройки всех сфер 
жизни вуза.

Вы понимаете, конечно, что 
я коснулась в этой коррес
понденции лишь малой о- 
лики вопросов, ибо я и не 
ставила задачу их все отра
зить. Жизнь газеты болэе 
многоаспектна, но этот но
мер не последний, не прав
да ли?

На одно;м из КВН студен
ты назвали нашу газету про
грессивной, но умеренной. И 
знаете, они очень близки к 
истине. Хотя и появляются у 
нас радикальные статьи, вы
сказывают отдельные авторы 
крайне «левые» или «пра
вые» взгляды — мы стремим
ся к тому, чтобы «Политех
ник» был выдержанным, спо
койным, вдумчивым, ■ без 
слащавостей, «жареных» фак
тов и «сенсаций». Настолько 
политизирована наша жизнь, 
что невольно ищещь спо
собы сделать газету отдуши
ной для читателя, придаю
щей ему сил и уверенности 
в себе.

Скоро будет подписан в 
печать 900-й номер газеты. 
Еще есть время: ждем ва
ших писем, как всегда, с 
волнением и надеждой. При
ходите, пишите, звоните. Ес
ли у вас есть предложения— 
будем рады их услышать. С 
вашего позволения мы про
должим размышления о том, 
как сделать издание более 
популярным.

ЭКСПРЕСС ИНТЕРВЬЮ

m т о с т а
С СИМВОЛИЧЕСКОГО ЗАСТОЛЬЯ

Дорогие читатели!

Пока четверо моих очаровательных сотрудниц накры

вают праздничный стол, я, освобожденный по случаю 

юбилея от хлопот, хОчу поговорить с вами. Не будем 

стесняться друг друга. Всем предлагаю мысленно пере 

нестись за большой редакторский стол. В руках пред

ставьте бокал с напитком, наиболее для вас желанным- 

!4так,

ТОСТ «ЗА ЗДРАВ 1/1Е».
Я не оберточная бумага, 

хотя многие воспринимают 
меня именно так, но они, 
видимо, либо не умеют чи
тать, либо читают на китай
ский манер — сверху вниз- 
Я же — плод творчества. Я 
многолик и неравнозначен. 
Каждый новый номер — это 
не только этап в моей биог
рафии, но и шаг моих созда
телей по стазе творчества. К 
своим создателям я причис
ляю, помимо работников 
оедакции, и азторов из чис
ла преподавателей, сотрудни
ков, а также редких студен
тов, которым, имей я хоть 
какие-то деньги, кроме дав
но хранимой десятки, скоп
ленной сотрудниками редак
ции на коллективный обед в 
•кафе,' я обязательно презен
товал бы хоть малую толику 
за нелегкий труд, именуе
мый приобщением к твор
ческому процессу создания 
газеты.

Труд нелегок, но плод сла
док. Опыт показал, что вся
кому понятно увидеть свое 
литературное творение на
печатанным. Кстати, само- 
пюпма можно подпитывать

главное ли это?» — спроси
те 1Е(Ы недовольно и будете 
правы. Главное, конечно же, 
дело. В решении которого, 
кстати, чтоб вы знали, га
зета может оказать сущест
венную помощь. Но многие, 
особенно студенческая бра
тия, упорно отказываются 
это понимать, аргументируя 
свое нежелание писать в га
зету фразами типа «Да я 
не писатель, да что я могу 
сказать!»

Ну, товарищи дорогие! Я, 
например, считаю так: если 
вы нормально развиты и до
статочно коммуникабельны, 
то для вас обратиться к 
другим читателям газеты 
через газету должно быть 
так же просто и естествен
но, как воды напиться. Этг 
же ваш орган! Он может 
говорить вашим голосом — 
только не молчите.

От хронического недоста
тка студенческих публика
ций я, признаюсь, чувствую 
себя неполноценным. Все 
равно, как если быть колче
ногим, сухоруким или иметь 
на носу бородавку разме
ром со сливу. Я комгутексую

ставить свою кандидатуру 
на всероссийский конкурс 
многотиражных вузовских 
газет им М. Ульяновой.

Повторюсь: я умею гово
рить разными голосами, 
смеяться, читать стихи и 
т. д., уважаю любые темы 
— только эксплуатируйте 
меня, используйте «на пол
ную катушку» Ломитесь в 
двери — и если не до ре
дакторского стола, то прос
то для того, чтобы пообща
ться с моими милыми дама
ми, членами редакции. Бо
льше всего на свете они 
любят свежую информацию 
и новые идеи. Во вторую 
очередь, думаю, меня. Да
льше — те посвящен. Так 
что —

ТОСТ «ЗА ЛЮБОВЬ».
Хоть этот тост традици

онно должен быть третьим, 
но застолье у нас символи
ческое, а значит — не все 
ли нам равно? Я люблю в 
своих выступлениях быть 
последовательным, и под эту 
марку люблю серьезные пуб
ликации, люблю несерьез
ные, люблю логику, люблю 
эмоции и «снизу», и «свер
ху», и в прозе, и в стихах. 
В этом плане я любвеобиль
ный. Но есть и то, чего я не 
люблю и с чем исподволь 
пытаюсь бороться.

Я не люблю нерадивого 
отношения ко мне тех людей, 
которым я заказываю мате
риалы. Я так болезненно ре
агирую на это потому, что 
досадные нестыковки, в тан
деме «автор — редакция» 
осложняют составление
очередного номера газеты 
Плюс к этому много непри
ятностей доставляют мне 
удручающий своей убого
стью интерьер редакции, 
отсутствие информацион
ных каналов, через которые 
члены редакции получали бы 
информацию о творящихся 
в институте интересных де-

Это кадр из фильма. Ви
деофильма, который был 
снят институтским киноопе
ратором В. М. Голубцовым 
в саду у С. А. Аиповки в 
Емельянове, доцента кафед
ры охраны груда и охру

В. И. ТЕМНЫХ, секретарь 
парткома.

— Можно ли считать «По
литехник» первоклассной ву
зовской газетой?

— Я могу сравнивать на
шу многотиражку с газета
ми предприятий и других 
вузов. Скажу откровенно: 
наша — одна из лучших. Это 
мое мнение о нашей газете. 
Но нерешенные вопросы / 
недостатки в работе газеты, 
к сожалению, есть. К недо
статкам я отношу прежде 
всего неточности в трактов
ке политических моментов.

—А каким образом мох 
но преодолеть эти недостат
ки?
— Путем самообразования и 
самосовершенствования ре- ' 
дакционного состава. Ведь 
никто за вас революцию в 
газете не сделает. Роль га
зеты в жизни института зна
чительна . И жаль, что об
щественность института на 
данном этапе ее недо цени- 
еает.

А. П. АБРАМОВА, худо
жественный руководитель 
института.

— Вы знаете, что газете 
«Политехник» исполняется 
25 лет?

— Впервые слышу, но все 
равно поздравляю вас всех 
от души! Желаю вам здо
ровья, счастья и хороших 
выпусков «Политехника»!

— Что, по-вашему, изме
нилось в газете а последнее 
время и что еще нужно из
менить?
. — Газета стала острее, 

интереснее, появились новые 
корреспонденты, но по-пре
жнему недостаточно пред
ставлено литературное
творчество студентов и пре
подавателей, нет ярких, жи
вых портретов, а ведь в ин
ституте много интересных 
людей. Зачем тянуть до юби
лея или некролога?

— А что вас больше всего

жающей среды (на переднем 
плана). Если вы помните, га
зета уже писала о его ув
лечении — царских цветах 
георгинах. Кстати, автор этой 
статьи запечатлен втхматель- 
но слушающим на заднем

не устраивает в газете?
— Не ;в газете, а с газе

той, точнее, с ее распростра
нением'

— А что вы предлагаете?
— Смешно спрашивать об 

этом худрука, когда в инсти
туте целый корпус идеоло
гических работников. Раз
ве газета перестала быть 
«коллективным агитатором 
и коллективным организа
тором?»

А. Ю. КЗЖАННИКОВ, сек
ретарь комитета ВЛКСМ:

— По данным социологиче
ского опроса, проведенного 
ЦИОМ института, 80 проц. 
читателей у*'овлетворе"ы ра
ботой «Политехника», 20 
проц., следовательно, нет. К 
какой группе вы относите 
себя?
/ — По большому счету, 
как соиздателя, газета меня 
устраивает. Хотя при жела
нии мог бы назвать ряд не
достатков, но, с другой сто
роны, понимаю, что всякого 
человека абсолютно устраи
вать газета не может, стало 
быть, идеального варианта 
нет.

— А что бы зы могли от
метить знаком «плюс»?

— Нравится мне, что сис
тематически стали давать 
информацию с заседаний 
парткома, профкома и дру
гих общественных организ? 
ций. Порекомендовал { 
новые рубрики: «Новые 
назначения», «Штрихи 
портрету» (студента, преп^_ 
давателя, сотрудника, нефор
мала).

У редакции было задумано 
также краткое интервью с 
ректором. По объективным 
причинам провести его уда 
лось лишь тогда, когда но 
мер был полностью подго 
говлен. Поэтому с его мне 
нием о газете вы познако 
митесь в 900-м выпуске 
«Политехника».

плане. Это Ольга Мягкова 
— наш корр. А выудили мы 
этот снимок ради того, что
бы открыть, в юбилейном 
номере фоторубрику «Репор
тер на задании».

Фото А. ШОСТАК

ческий монолиг, для кото
рого еще раз: я не прави
тельственный вестник, а сту
денческий, вестник студен
тов политехнического. На
мек понят?

Посему у меня есть идея, 
за которую —

ТОСТ «ЗА НРП»
НРП —  это новая редак

ционная политика. Обретает 
статус закона с завтрашне
го дня, И предполагает в 
итоге коренное изменение 
роли газеты в жизни ин
ститутского коллектива. Во- 
первых, сменить всю редак
ционную рухлядь на диван 
кресла, обеденный круглый 
стол и .рабочие столы из ду
ба. Согласие бухгалтерии 
постараться получить за 
красивые глаза и умение 
много и сладко говорить. 
Далее, молодых сотрудниц 
редакции в различных амплуа 
тайно засылать в общежития 
— очаги дисциплинарной и 
правовой напряженности —• 
для сбора ценной информа
ции «изнутри». В связи с 
этим в газете открыть руб
рику «Журналист меняет 
профессию». Всячески при-

всех, кого можно. В случае 
несерьезного их отношения 
к нашим предложениям про
явить настырность и навяз
чивость, для чего составить 
адресно - телефонный спра
вочник всех потенциальных 
авторш из числа преподава
телей, сотрудников и сту
дентов института. Исклю
чить из своей журналистской 
практики термин «запретная 
тема». И с одинаковым рве
нием совать свой нос во 
все щели. В связи с этим 
открыть новые рубрики: «Хо
дят слухи» и «Неофициаль
ные источники сообщают». 
Сотрудникам редакции еже
месячно устраивать платные 
публичные чтения малоиз
вестных номеров «Политех
ника». Из полученных денег 
создать гонорарный фонд 
для поощрения активных ав
торов- Дважды в , год ез
дить а командировки в Мос
кву для обмена драгоценным 
опытом с редакцией газеты 
«Правда». Раз в год ездить 
в отпуск в Сочи по путев
кам профкома КрПИ В пер
спектив» создать m  -М 
техника» ежегодник, где бы

ны события институтской 
жизни за год. Прочие кор
рективы — по усмотрению 
нынешнего редактора «По
литехника».

Вот такие дела. То ли 
шутка, то ли нет — одно
значно не ответишь. Время 
такое, что самые невероят
ные и коварные фантазии 
могут стать реальностью. 
Коварные и невероятные, 
но не до всякой степени. 
Предел есть, правда, очень 
условный. Ну вот, например, 
стажировка в «Юманите» 
нам не грозит при любом 
стечении обстоятельств. 
Здесь мы обстоятельств си
льнее.

Человек умопомрачитель
но могу4 в творческом тру
де. Я уверен, что в боль
шинстве людей, собравшихся 
сегодня за символическим 
столом, живет искорка твор
чества. Значит, неминуемо 
произойдет что-то удиви
тельное Может удивитель
ным станет сдедукхций мой 
номер в создании которого 
примете участие и вы?

К О Ш  у П О п Й Т 'Ь С Й И К » .
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ЧЕТВЕРТЬ века нашей 
газете, четверть века и мо
ему стажу работы в инсти
туте, :е считая учебы В 

,: студенческие годы
О 8—63 гг.) институт еще 
не имел своей газеты. Мы 
знали только стенную печать, 
которая, конечно, не идет ни 
в какое сравнение по до
ступности для спокойного и 
вдумчивого прочтения, по 
оперативности, объему и ка
честву информации, Поэто-

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
ПОМОЖЕТ НАМ ЛУЧШЕ ПОНЯТЬ ДРУГ ДРУГА

му свои студенческие новос
ти мы получали в основном 
через общение. В этом смыс
ле можно позавидовать се
годняшним студентам
КрПИ.

Однако, открывая газету, 
я нахожу в числе ее авторов 
в основном преподавателей 
и сотрудников института, а 
ведь их много меньше, чем 
студентов. *Если же и есть 
студенческие публикации, 
то они,, как правило, пред
ставлены н-ебольшими за
метками. А ведь студенчест
во во всем мире является од
ной из наиболее динамичных 
и социально . активных групп 
населения. Что же, и е этом 
мы отстали от мировых стан
дартов? Очень хотелось бы 
чаще встречать на страницах 
газеты большие, глубокие 
проблемные студенческие 
статьи, благо, что недоста
тка в прблемах’ нет. Нам, 

- преподавателям, это . не ме
нее необходимо, чем самим 
студентам. Вид с другой воз
растной точки, другими гла
зами — это то, что гожет 
помочь нам глубже понят 
друг друга. Обратная „ьязь 
— необходимый элемент 
любой саморегулирующейся 
системы, стремящейся к со
вершенствованию.

Сейчас наше общество 
занято самоанализом, поис
ком путей выхода из серь
езного кризиса, в котором 
оно оказалось именно бла
годаря пассивности большей 
части населения, его отстра
ненности Зт реального вы
бора путей развития и их 
критическиого осмысления. 
В этих условиях воспитано 
уже не одно поколение. По
этому громче других сегодня 
должен звучать голос моло
дежи, голос студенчества, 
которое еще не успело при
выкнуть, не успело смирить
ся, которое острее других 
должно чувствовать, где — 
лозунги, а 'где — дего-

Хочу пожелать нашей га
зете, чтобы она стала на
стоящей трибуной молодых 
интеллигентов. Передовая 
интеллигенция в любой стра
не является совестью наро
да, Она раньше других чув
ствует социальную неспра
ведливость и раньше других 
от нее страдает. Хочу, что
бы наши студенты были вер
ны девизу русской интелли
генции: «Если не я, то кто 
же»!

ПРОБЛЕМЫ МОЛОДЫХ

(Начало на 1~й стр-).
39. Общежития перенасе
лены- Но это один пласт 
проблем. Другой в том, что 
в общежитиях бездейству
ют органы самоуправления, 
процветает пьянство, учас
тились драки, кражи, отсут
ствует элементарная забота 
самих жильцов о порядке и 
имуществе общежития. Уве
личивает социальную на
пряженность и немалая оче
редь в детские дошкольные 
учреждения. В наетоящез 
время она составляет около 
3 тысяч человек, планы и 
прогнозы по строительству 
не оставляют иллюзий по 
поводу улучшения положе
ния. Нельзя не отметить и 
очень низкие доходы моло
дой семьи.

Не может не волновать 
возрастающая с катастрофи
ческой скоростью преступ
ность. По сравнению с ана
логичным периодом прошло
го гопа 18 мег.яиев) совеоше-

Помню газету маленькой, 
двухстраничной, черно-белой. 
Как она выросла за четверть 
века! Самые добрые воспо
минания ношу в душе о ее 
редакторе Вере Николаевне 
Сэкериной, хрупкой женщи
не большого обаяния и бо
льшого мужества, талантли
вой журналистке, по семей
ным обстоятельствам уехав
шей из города. Хорошую 
газету всегда могут делать 
только энтузиасты. На моей 
памяти и недолгий период, 
когда газета стала резко 
сдавать, потому что равно
ценной замены В Н. Секе- 
риной сразу найти не уда
лось, потому что энтузиастом 
нельзя назначить. И не в 
связи с юбилеем я хочу ска
зать, чте сегодня у руля на
шего «Политехника» опять 
энтузиаст, опять человек бес
покойной души. Хочу по
здравить Людмилу Павлов
ну Антолиновскую и весь 
коллектив редакции с юбиле
ем газеты. Верьте, мы пони
маем, в каких нелегких ус- 
говиях вам приходится рабо-

,ь, как непросто предель
но малыми силами делать 
газету интересной и профес
сору, и студенту.

Но, как известно, лучший 
способ отметить юбилей, это 
сосредоточиться на нерешен
ном. В дополнение к тому, 
что написал выше, хочу пред
ложить:

1. Подумать о возможности 
распространения газеты че
рез почту по подписке, так 
как при существующей сис
теме не все номера дохо
дят до заинтересованного чи
тателя-

2. Ввести постоянную руб
рику «Вам отвечают», где 
можно получить квалифици
рованный ответ на любой во
прос о жизни института.

3. Ввести рубрику «Эго 
интересно», где давать крат
кую информацию, напри
мер, из других газет, о но- 
зых открытиях, необычных 
полезных советах и т. п.

4. Возобновить, рубрику 
«Будьте знакомы», где да
вать информацию о лучших 
людях института, например, 
занесенных на доску Поче
та, уходящих «а пенсию, ве
теранах, отличниках учебы, 
активных общественниках.

С. ШАТОХИН,
и о. профессора кафедры
ТМС.

та преступлений больше. В 
молодежной среде проявля
ются пессимизм и неверие 
в перестройку, пассивность 
и апатия, разочарование в 
возможности социалистичес
кого общества, своеобразный 
кризис доверия традицион
ным пог^ическим институ
там.

Очень волнует, что замед
лился приток в. партию мо
лодых людей. В 1984—85 
гг. кандидатами в члены 
КПСС было принято 513 че
ловек, из них 323 — члены 
ВЛКСМ. За 1988-й и 8 меся
цев 1989 года прием соста
вил 224 человека, из них 
члены ВЛКСМ —■ 86 чело
век- Выбыло из рядов КПСС 
по собственному желанию и 
было исключено: в первом 
периоде 49 человек, во
втором — 72 человека».

Пленум выработал кон
цепцию по формированию 
молодежной политики в рай
оне. Все интересные предло
жения, высказанные ходе 
пленума, нашли свое отра
жения в постановлении —

НА ТРИБУНУ ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ

КОММУНИСТОВ КрПИ НА стендах «Партийная жизнь»; ния и изменения в Устав л 
ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЙ ПЕ- е) в системе партийного об- Программу партии, передать 
РИОД (НА 1990 ГОД) разования приступить к изу- их для рассмотрения в вы

чен-ию теоретических и шестоящие партийные коми-

Цель: Создать в. партий
ной организации, в коллек
тиве КрПИ, атмосферу, спо
собствующую развитию у 
коммунистов и беспартийных 
общественно - политической 
;и производственной актив
ности, творчества, ответст
венности, личной заинтересо
ванности в общих успехах.

Задачи: 1. Определить глав
ной задачей партийной орга
низации КрПИ дальнейшее 
развитие внутрипартийной 
демократии. Для этого: а) пе
рейти к практике прямых вы
боров на альтернативной ос
нове секретаря парткома и 
секретарей партбюро факуль
тетов; 6) выборы членов парт
кома (партбюро) проводить с 
учетом мнений секретаря 
парткома (партбюро); в) осу
ществлять постоянное изу
чение общественного мне
ния коммунистов по акту
альным проблемам внутри
партийной работы и дея
тельности коллектива;
г) проекты важнейших ре
шений партийных собраний 
института и парткома выно
сить на обсуждение в пар-, 
тийных организациях; д) обе
спечить гласность в работе 
парткома и партийных бюро. 
С этой целью планы работы, 
решения парткома, партбюро, 
факультетов вывешизэгу на

ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ
практических проблем демо
кратии и самоуправления.

2. Определить позицию 
(платформу) партийной ор
ганизации по следующим во
просам внутрипартийной 
жизни:

о выборных органах пар
тии, партаппарате и рефор
мировании выборной систе
мы;

,о статусе первичных ор
ганизаций и статусе секрета
ря;
- о партийной дисциплине;

об ответственности ком
мунистов за общественно- 
политическое и социально- 
экономическое развитие 
трудовых коллективоз;

о конституционных пра
вах партии;

о многопартийной сис
теме и единстве партии;

о создании Российской 
компартии;

о партийных ьзносах.
Сформировать предлсжз-

теты и добиваться их прод
вижения-

3. Организованно принять 
участие в предстоящих в 
1990 году, районной, город 
ской краевой .отчетно-вы
борных конференциях. Сме
лее выдвигать в вышестоя
щее партийные органы и ко
митеты проверенных в деле 
коммунистов института и до
биваться их избрания (наз
начения).

4. В соответствии с но
вым Уставом КрПИ обес
печить передачу трудовому 
коллективу законодательных 
функций по формированию 
и осуществлению социально- 
экономической политики 
института. Разаивать демо
кратизацию управления 
коллективом института.

5. Сосредоточить усилия 
на главной проблеме инсти
тута — повышении качества 
подготовки’ специалистов. В 
декабре 1989 года — янва
ре 1990 года провести атте
стацию коммунисте'? лич

ному зкладу а пгрэстрой. 
учебно - ’ воспитательно:-., 
процесса вуза.

6. Во взаимодействии с 
администрацией и профсоюз
ными комитетами через 
УКС горисполкома в 1990 
году начать, строительство в 
Студенческом городк-з жило 
го дома, детского сада, ово
щехранилища и теплиц при 
активном участии всего кол 
лектива института.

7. Обеспечить свободное 
волеизьявление людей а 
процессе подготовки и про
ведения выборной кампании 
в республиканский и мест 
ные Советы народных депу
татов. Учесть опыт, получен
ный в период выборов на
родных депутатов СССР. 
Принять участие в выборной 
борьбе за мандаты депута
тов- Компетентность, об
щественно - политическую 
активность и нравственный 
облик кандидатов в депута 
ты поставить во главу угла 
выборной кампании. Смелее 
выдвигать для работы в Со
ветах студенческую моло
дежь.

Партийному комитету ин 
ститута, первичным органи
зациям при разработке 
планов своей деятельности 
на 1990 год взять настоя 
щую программу за основу, 
работать на перспективу, на 
опережение, й

о подгртовке и проведении 
отчетно-выборной кампании 
и развитии внутрипартийной 
демократии в Красноярской 
городской партийной орга
низации

БЮРО горкома парши 
считает -необходимым на 
этапе подготовки к XXVIII 

съезду КПСС, XXXV городской 
партийной отчетно-выборной 
конференции посоветоваться 
с коммунистами о путях по
вышения боевитости город
ской партийной организации, 
а затем с учетом всех кон
структивных предложений, 
обсудить данный вопрос на 
V пленуме горкома КПСС.

Это поможет более тесно 
увязать практические дейст
вия партийных организаций, 
их выборных органов с ре
альными процессами, про
исходящими в жизни, осуще
ствлением радикальной по
литической реформы, раз
витием демократизации и 
гласности

Бюро горкома партии счи
тает одной из главных задач 
обновление партийной ра
боты на основе глубокой 
демократизации внутрипар
тийной жизни, поиска но
вых подходов в осуществ

лении кадр пой политики, раз
вития самостоятельности 
партийных организаций, их 
выборных органов в реше
нии перспективных и неот
ложных проблем. При этом 
следует исходить из того, 
что партийные организации 
не могут существовать лишь 
сами для себя и замыкаться 
только -на решении внутри
партийных -вопросов.

Бюро горкома КПСС счи
тает очень важным:

1. Возродить ленинское 
понимание принципов де
мократического централиз
ма, обеспечить в каждой 
партийной организации об
становку товарищества, сво
бодного обмена мнениями, 
критики и самокритики, вне
сения и обсуждения проек
тов альтернативных предло
жений и единства действий 
после принятия решений.

2. В каждой партийной

ТЕЗИСЫ ГК КПСС
организации добиться, что
бы собрания, пленумы, кон
ференции на деле стали ор
ганом коллективной выра
ботки решений по волную
щим людей вопросам, сред
ством действенного контроля 
за выполнением принятых 
постановлений, критических 
замечаний и предложений 
коммунистов и беспартийны». 
Использовать собрания ком
мунистов для глубокого ана
лиза состояния дел, выра
ботки конкретной программы 
действий каждого звена го
родской партийной органи
зации на этапе подготовки 
к XXXV городской отчетно- 
выборной партийной конфе
ренции, XXVIII съезду 
КПСС

3. Практиковать отчеты 
членов выборных партийных 
органов на собраниях пер
вичных организаций, где 
они состоят на партийном 
учете. При необходимости 
здесь может ставиться воп
рос об их отзыве из соста
ва вышестоящего партийно
го комитета.

4. Начать проведение об
щественно - политической 
аттестации коммунистов, в 
ходе которой принципиально 
рассмотреть их отношение к 
выполнению Устава и Про
граммы КПСС, освободить 
свои ряды от морально нечи
стоплотных, скомпромети
ровавших себя людей, а так
же тех, кто встал на путь 
экстремизма, занял анти
партийные позиции. Проводя 
курс на очищение и спло
чение партийных рядов, не
обходимо обеспечить приток 
в партию свежих сил, осо
бенно молодежи

5. Обеспечить новые под
ходы в решении кадровых 
вопросов, выборы и назна
чение руководителей про

водить исключительно на де
мократической основе, ис
пользуя:

— выдвижение и самовы
движение кандидатур в со
став вышестоящих партий^

первичные парторганизации;
— альтернативность кан

дидатур на всех уровнях, а 
гам, где имеется возмож
ность, — конкурсность;

— возможность отзыва 
членов выборных органов.

6. Отказаться от админи
стрирования, добиваться ши
рокой коллегиальности и все
стороннего учета мнения чле
нов выборных партийных ор
ганов, их комиссий, первич
ных партийных организа
ций, трудовых коллективов, 
общественности в подборе 
руководящих кадров всех 
уровней и формировании 
резерва на выдвижение, сде
лать его открытым для насе
ления.

Исходя из важности раз
деления функций партийных 
и советских органов, разви
тия полновластия Советов 
народных депутатов, отка
заться от их подмены, обес
печив проведение политиче
ской линии через коммунис
тов, работающих в составе 
Советов. Придавая более де
мократический характер вза
имодействию с хозяйственны
ми руководителями и делая 
упор на методы убеждения и 
партийной дисциплины, по- 
новому поставить вопрос 
об ответственности каждого 
коммуниста за положение дел 
там, где он работает, за лич
ный вклад в перестройку, за 
деятельность своего коллек
тива-

7. Работники аппарата 
выборных партийных орга
нов должны в первую оче
редь обеспечивать работу 
партийных комитетов и их
комиссий, оказывать прак
тическую помощь активу 
на местах, в первичных, пар
тийных организациях. Не
обходимо развить демокра
тические подходы к форми
рованию аппарата партий
ных органов на основе реко
мендаций первичных парт
организаций с их правом' от
зыва несостоявшихся или
скомпрометировавших себя 
работников. Использовать 
практику, когда рабогожи

мое КПСС состоят на , пар
тийном учете в  первичных 
парторганизациях. оекомен- 
довавших их на выдвижение.

8. Демократические нача
ла (социалистический плю
рализм) и административное 
руководство (централизм) *> 
партии должны сочетаться а 
пропорции, достаточной для 
гарантированного свободно
го волеизъявления комму
нистами своих взглядов ч 
мнений;

изменить внутри партии 
соотношение верхов и ни
зов с целью повышения 
самостоятельности первичных 
парторганизаций;

в условиях администра 
тивно - командной системы 
вышестоящий партийный ор
ган формирует политику и 
указания сверху вниз, необ
ходимо перевернуть эту 
«пирамиду». Выборный орган 
должен отражать мнения, 
сформировавшиеся в реаль
ной жизнедеятельности пер
вичных парторганизаций;

создать политические га
рантии для меньшинства. 
Обязательность выполнения 
решений не должна исклю 
чать свободу критики этих 
решений. Гарантировать 
возможность выдвижения и 
публикации различных плат
форм внутри партии с целью 

оптимизации принимаемых ре
шений;

ввести референдумы по 
проектам основных решений 
перед их принятием;

расширить информацию о 
решениях, принятых выше
стоящими парткомитетамм. 
Обеспечить любому члену- 
КПСС право на получение 
информации о деятельности 
любого партийного органа.

Всесторонне учитывать 
различные точки зрения, ис
пользовать коллегиальность 
при решении возникающих 
вопросов, что составит на-, 
дежную _ основу повышения 
организованности и укрепле
ния единства партийных
рядов.

9. Продолжить обобще
ние предложений партий
ных организаций, коммуни
стое и беспартийных по до- 
по мнениям, изменением и-
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СИЛА ВОЛИ

Как-то два прораба бро
сили курить. Это далось им 
легко. Тогда они решили,
раз уж так легко дается,
бросить пить. И бросили. А 
потом пошло: бросили жен, 
работу. дом, бриться и умы
ваться. Потом один прораб 
бросил другого из окна де- 
вятиэтажного дома и тут же

сам iB это окно бросился ему 
на помощь.

А вот когда в свое время 
они пытались бросить ку
рить с помощью таблеток— 
ничего у них не получилось 
Силу воли ничто не может 
заменить.

ДИАЛЕКТИКА
«Моя машина...» — думал 

Сидоров, перебирая двига
тель и мечтая о дальних до

рогах.
«Моя машина...» — думал 

Сидоров, отлаживая ходовую 
•часть и мечтая о дальних до
рогах.

«Моя машина...» — думал 
Сидоров, полируя блестящий 
кузо!в и мечтая о дальних 
дорогах.

«Мой Сидоров...», — по
качиваясь на амортизаторах 
и мечтая о дальних дорогах, 
думала машина.

пожалуйста: кооператив «Ав
густ».

Отправляя в общежитие, 
редакция поручила нам уг
лядеть, что-нибудь положи
тельное. И кто-бы мог поду
мать, что это положительное 
создано не без помощи ко
операторов? Ну что же, вре
мя у нас такое, что без по
мощи кооперативов не обой
тись. Пресса много внимания 
уделяет им, не могла удер- 

• жаться от искушения и наша 
газета.

Не так давно созданный 
кооператив «Август» (всего 
год с небольшим) занимает 
две комнаты на первом эта
же. Сотрудничает кооператив 
со многими предприятиями 
страны, осваивает новые раз
работки, привлекает на ра
боту многих студентов. Рады 
здесь и сотрудникам, и пре
подавателям. В другом клас
се кооператива можно по
играть на компьютерах. Це
ны? Конечно же, не бесплат
но, но вполне по карману 
студенту.

Вот, пожалуй, и все, что 
заслуживает внимания. Те
перь студентам есть где про
водить свое свободное вре
мя. А в остальном продол
жается пустая болтовня и 
сваливание всех студенческих 
проблем со студентов на ад
министрацию и наоборот. И 
нет важней сейчас задачи, 
чем не просто примирить 
студентов и администрацию, 
а найти выход из создавше
гося положения, выход, ко
торый давно ищем и так 
долго не можем найти.

М. Ю РЬЕВА.
НА СНИМКАХ: в холле об

щежития № 5; уютн< и ком
нате студента.

0  ПОДДЕРЖАНИИ
ЗДОРОВЬЯ

1 V . •
«Собственные наблюдения за тем, что ему хорошо, а 

что вредно, есть самая лучшая медицина для сохранения 
здоровья1.

Изучи свои привычки в отношении диеты, сна, занятий, 
одежды и старайся сокращать то, что ты считаешь вред
ным.

Избегай зависти, страхов, затаенного гнева, тонкого и 
путаного самоанализа, чрезмерных радостей и веселий, 
неразделенной печали. Питай надежды, испытывай, ско
рее, спокойное веселье, чем буйную радость, стремись, 
скорее, к разнообразию удовольствий, чем к их излише
ству; переживай удивление и восхищение от знакомства 
с новшествами.

Не оставляй без внимания ни одного происшествия с 
твоим телом и испрашивай мнение о нем. Когда болен, 
обращай внимание на здоровье, когда здоров — на свою 
активность.

Человек должен менять и чередовать противоположно
сти, но склоняться к более доброй из двух крайностей: 
чередовать пост и -о.рошее питание, но чаще хорошо 
питаться, бодрствование и сон, но предпочитать сон; 
отдых и упражнения, но чаще упражняться».

Ф . БЭКОН.
«Опыты или наставления равственные и политические». 

1597 г.

тическое средство- Но одес
ские медики из хозрасчетно
го объединения «ФИЗЛИ» 
сделали это средство еще 
более эффективным. Они 
разработали универсальные 
биоэлектростимуляторы «Би 
он-02», «Бион-03». Эти ап
параты не имеют мировых 
аналогов. Они многофунк
циональны, «используют» 
способность биосистем чело
века генерировать ток од
новременно в нескольких не 
зависимых друг от друга на
правлениях. С их помощью 
можно проводить диагности
ку, обследование и лечение 
многих заболеваний без 
внешнего вмешательства, иг
лоукалывания и прижигания. 
Биостимулятор комплектуется 
двумя щупами, через кото
рые пропускаются слабые 
электрические разряды. Воз
действуя ими на точки аку
пунктуры, врач усиливает 
протекание в организме па
циента процесса обмена 
электронами и энергией. 
Происходит энергетическая 
подпитка отдельных систем 
организма. биохимические 
процессы протекают в наи
более оптимальном режиме. 
Исключается разобщенность 
работы внутренних органов 
и появление застойных обла
стей с минимальным обме
ном веществ, что всегда ве
ло к недугам.

Вы устали Вы страшно 
больны — бронхиальная аст
ма, радикулит, невралгия, 
аллергия, даже паралич, от
крытые раны и ожоги... Таб
летки, микстуры? Да. Но 
лучше — точечный мсгсаж.

Что же это такое, точеч
ный массаж?

Это воздействие на аку
пунктурные (от латинского: 
аку — игла, пунктура — 
укол) зоны человека. Спо
соб древнейший. Но он ин
тересует и современную ме
дицину. Точки акупунктуры 
— та среда, где даже самые 
слабые и дальние воздейст
вия могут усиливаться с по
мощью электроно(в и пере
даваться с очень высоким 
быстродействием к любому 
приемнику воздействия,
вплоть до ферментов.

Точечный массаж — это, 
в сущности, непрерывный 
процесс обмена и перерас
пределения в организме зна
чительных объемов энергии, 
стимуляция всех жизненных 
процессов организма челове
ка без отрицательных эф
фектов, которые обычно вы
зывают искусственные сти
муляторы.

В руках специалистов то
ченный массаж — отличное 
диагностическое и терэпев-

Аппараты демонстрируются 
в павильоне «Здравоохране
ние СССР», Более подроб
ную информацию можно по
лучить по адресу: 270020,
г. Одесса, ул- Чкалова, 107, 
ТХО «ФИЗЛИ».

РАССКАЗИКИ

н исунки студента ФАВТ  Олега Чеботько.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

ному, тотчас же огорчаемся 
другому: почти все конфорки 
на печках оказываются не
цел равн ы мм. Еди н ства нн ы й
столик, которого едва хва
тает на двоих обедающих, 
сиротливо покачивается на 
сломанных ножках.

Прохаживаясь по кори
дору, Тамара Филипповна 
горько замечает: «Обидно за 
студсовет — совсем не ра
ботает. Хоть какая-нибудь 
помощь бы была».

Действительно, поработай 
хоть немного студсовет, на
верняка многие проблемы бы 
решились, появилась бы ре
альная возможность создания

комнату ребят с четвертого 
курса, увидев две кровати 
и уже обрадовавшись столь 
уютному жилищу с аккурат
ными полочками для книг, 
обоями на стенах и вообще 
порядку, не свойственному 
студенческому жилищу, нео
жиданно узнаем, что живут 
в комнате четверо, просто 
раскладушки утром убирают
ся. Такая густонаселенность 
во многом вызвана досроч
ной демобилизацией наших 
студентов из рядов Совет
ской Армии,-

И снова все упирается в 
,студсовет общежития. Кто, 
как не он, поможет студенту

без хлопот и тревог вселить
ся во «второй дом», прави
льно распределить места, 
решить вопросы проживания?

Пройдут годы, Закончат 
нынешние студенты институт 
и разлетятся по разным’уго- 
лкам нашей необьятной Ро
дины. Что они будут вспоми
нать о студенчестве! Может 
быть, потрескавшиеся сте
ны, проживание в тесных ко
мнатушках. где кровати сто
ят одна на другой; а может, 
вечно неработавший лифт и 
отсутствие воды в кранах?

«Ну что-то же есть хоро
шего в этом общежитии»?— 
спросите вы. Конечно есть. Фото А. Шостак.

С трудом дождавшись дол
гожданного лифта, елэ-еле 
втроем в нем помещаемся. 
На этот раз мы решили по
сетить студенческую кухню. 
«Ну надо же, даже мусоро
провод работает», — вое 
кликнула фотокорреспон 
дент Но, обрадовавшись од-

Круглогодичного строитель
ного отряда для ремонта об
щежитий.

В комнатах, в которых до
велось побывать, живут по 
шесть - семь человек. «У нас 
только первокурсники так 
живут, остальные курсы — по 
цвое-трое». Но. войдя в

РЕЙД В ОБЩЕЖИТИЕ
ОЧЕРЕДНОЙ ргйд в об

щежития Студгородка мы ре
шили посвятить «пятерке». 
Высотное девятиэтажное 
здание распахнуло нам 
двери, впустив в свои вла
дения. Не успели мы пере
броситься парой слов с ко
мендантом общежития Пока- 
тиловой Тамарой Филиппов
ной. как послышался звон 
выбитого стекла. Это «ве
ликовозрастные детки» в 
надежде умерить свой пыл 
«легонько» задели такие 
хрупкие и ненадежные окон
ные стекла в коридоре вто
рого этажа, «Где только на
берешься этих стекол»,— 
вздыхает Тамара Филип
повна, — ведь никому дела 
до этого нет».


